
 

 

 

 

 

 
 

Workshop pubblico - REPORT 
 

Martedì 12 luglio 2022 – ore 20.30-22.30 
 

Sala Corbo, area polifunzionale Corbo - Rioveggio 

Partecipanti  

TOTALI: 24 (8F, 16M), escluse facilitatrici. 

Ente promotore e decisore: Comune di Monzuno (sindaco Bruno Pasquini, consigliere Fabio 

Fiorini, consigliera Elisabetta Di Natale). 

Firmatari accordo formale: Polisportiva Rioveggio (Vanessa Venturi, Pietro Venturi, Gianni 

Galliani); Bradipi a rotelle (Claudia Giuliani); Pro loco Rioveggio (Graziella Buganè, Maria 

Antonietta Sbrocchi); Banda Bignardi (Alberto Marchi, Alfonso Brunetti); Circolo San Filippo Neri 

(Walter Spottl, Moreno Parotti) 

Altri attori e cittadini: Luca Gheredini (referente Frazione), Filippo Nozzi, Pietro Pezzini, 

Massimiliano Franceschini, Nicola Canetti, Duilio Camarlinghi (volontario del Comune), Claudia 

Cavallina, Mauro Alboni, Monica Modini, Stefano Corona, Martina Venafro. 

Facilitazione e report: Tiziana Squeri e Francesca Mastracci (Eubios) 
 

Introduzione  

La serata si è aperta con un’apericena offerta ai partecipanti, un momento informale per fare 

conoscenza, parlare tra i presenti e iniziare a conversare informalmente sui temi del workshop.  

Sindaco Bruno Pasquini - Grazie a tutti voi per la vostra presenza e benvenuti all’incontro. In 

partenza ci tengo a ricordare che il Comune di Monzuno ha ottenuto un finanziamento dal Bando 

Rigenerazione Urbana 2021 della Regione Emilia-Romagna per realizzare l’intervento di 

riqualificazione dell’area Corbo e del suo intorno, compreso il miglioramento di parcheggi, viabilità 

e collegamenti pedonali con la zona delle scuole, al di là del torrente Sambro. A questo è collegato 

il percorso partecipativo, promosso dall’amministrazione comunale per ragionare insieme sui 

futuri usi e funzioni della sala e dell’area esterna e, in parallel, sviluppare con i nostri tecnici il 

progetto degli interventi da realizzare, per ora a livello preliminare. 
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Tiziana Squeri, coordinatrice – Vi presento le immagini della fattibilità tecnico-economica (progetto 

preliminare) per la riqualificazione dell’area e poi ci piacerebbe ascoltare il punto di vista. In questo 

cerchio cercheremo di ascoltare le varie opinione. (In allegato le slide presentate) 
 

Confronto in plenaria 
Al termine della presentazione delle slide si apre uno spazio di domande e chiarimenti sul progetto 

presentato e una domanda generativa per stimolare la raccolta delle idee da parte dei partecipanti. La 

domanda è la seguente:  

QUALE ATTIVITA’ O INIZIATIVA VORRESTI VEDERE REALIZZATA COME PRIMA COSA NELLA NUOVA 

AREA CORBO? PROVA A DIRLA IN POCHE PAROLE… 

Ne nasce uno scambio, a tratti molto acceso, con una richiesta di chiarimenti sulla differenza tra il 

Bando Rigenerazione, che finanzia il progetto complessivo di riqualificazione dell’area Corbo, e il 

Bando per la Partecipazione, tramite il quale sono stati ottenuti i fondi per realizzare il processo 

partecipativo rivolto ad associazioni e cittadini. 

Nel corso del giro di pareri, sia l’amministrazione comunale con il sindaco Bruno Pasquini che la 

coordinatrice Tiziana Squeri sono intervenuti per  fornire chiarimenti e delineare un quadro più chiaro. 

Il dibattito è stato molto animato e partecipato e vi hanno preso parte una pluralità di voci delle 

persone presenti in sala, generando i seguenti spunti, raggruppati dalle facilitatrici in 4 cluster. 

ANIMA 

- Dare un’anima al luogo 

- Incentivare la voglia di collaborare 

- Abbassare i “campanili” superare/attenuare i campanilismi fra i diversi centri del Comune 

- Interrogarsi come cittadini sul proprio contributo personale da dare 

STRUTTURA 

- Organizzazione mostre di vario tipo 

- Centro aggregativo per le frazioni della val di Setta 

- Dare una copertura alla piastra esterna, per l’uso anche in inverno 

- Giochi accessibili anche ai bambini disabili 

- Aggiungere telecamere di sicurezza 

- Consentire l’utilizzo tutto l’anno  

- Immaginare uno spazio adatto ad accogliere mostre 

- Sfruttare il palco per eventi culturali 

- Possibilità di creare spazi più piccoli nella sala con elementi mobili (pannelli, pareti mobili, ecc.) 

- Rinnovo bagni 

- Bagni accessibili solo dall’interno della struttura 

- Riqualificazione della cucina sia nelle strumentazioni in dotazione che nella struttura 

FUNZIONAMENTO E GESTIONE 

- Posto da far vivere tutto l’anno 

- Valutare se abbassare i costi di affitto della struttura per gli esterni 

- Fare rete tra le associazioni 

- Lavorare sulle associazioni, anche culturali, coinvolgendo più associazioni possibili 

- Coinvolgere i cittadini 

- Indirizzare bene la pubblicità degli eventi 

- Lavorare sulla comunicazione dello spazio e degli eventi 

POST RIGENERAZIONE 

- Provare un evento sperimentale una volta sistemata l’area 

- Per cominciare, ognuno dei presenti potrebbe occuparsi di organizzare almeno un evento all’anno 
 

Allegato - Slide presentate da Tiziana Squeri 


